

domingo 03 de diciembre de 2023 - 8:00 AM

Política

Juan Carlos Sierra, el gerente liquidador de Ferticol que está 'raspando la olla'

El comunicador social Juan Carlos Sierra Ayala, de plena confianza del gobernador de Santander Mauricio Aguilar, fue designado por el mandatario para adelantar la liquidación de Ferticol. Denuncias y cuestionamientos ponen en tela de juicio su gestión.



Juan Carlos Sierra ha fungido como gerente de Ferticol y ahora como agente liquidador de la compañía. (Foto: suministrada / VANGUARDIA)

Vanguardia TV

Vergüenza: Los violentos ganan terreno en el fútbol profesional colombiano

Video: volcán Marapi en Indonesia desata su furia con una columna de humo de 3.000 metros

Video | Criminal patada del arquero Gianluigi Donnarumma a un rival en el partido PSG - Le Havre



Tras el descalabro que significó la quiebra de Fertilizantes Colombianos, Ferticol, la emblemática empresa santandereana que llegó a ser única en el país en la fabricación de monómeros e insignia de la región, hoy el proceso de liquidación de la compañía, a cargo del agente liquidador Juan Carlos Sierra, se ve empañada por cuestionamientos y denuncias.

La Unidad Investigativa de Vanguardia recibió la denuncia de un reconocido comerciante del Magdalena Medio y detectó otras presuntas irregularidades que tendrían en riesgo el poco patrimonio que quedó de la empresa.

Lea el informe completo: [Presuntas irregularidades empañan la liquidación de Ferticol](#)

El agente liquidador



El millonario botín con el negocio de la chatarra de Ferticol



Unidad Investigativa | Presuntas irregularidades empañan la liquidación de Ferticol

A través del Decreto 08 del 5 de enero del 2022, el gobernador de Santander, Mauricio Aguilar Hurtado, ordenó la liquidación de la Sociedad Fertilizantes Colombianos, Ferticol, y dispuso el marco jurídico regulatorio para llevar a cabo la disolución societaria de la emblemática empresa santandereana que por más de medio siglo fue la insignia de la producción de abono nitrogenado y generación de energías, única en la industria petroquímica del país.

Para tal fin, Aguilar Hurtado designó al comunicador social, Juan Carlos Sierra Ayala (hombre de su entera confianza), para que liderara todo el proceso de liquidación de Ferticol, comenzando con la venta de todos los materiales industriales y bienes que aún le quedaban a la empresa, como equipos de oficina y chatarra, hasta la enajenación de la considerada 'joya de la corona' que aún le queda a la empresa: el Lote 6, un predio de 22 hectáreas donde funcionaba la planta de fertilizantes. El único que aún continúa bajo la propiedad de Ferticol.

El nombre de Juan Carlos Sierra no es para nada desconocido en el círculo del clan Aguilar en Santander, por el contrario, en las tres administraciones de esa familia política al frente de la Gobernación, Sierra Ayala siempre ha tenido un cupo en el gabinete. Su primer nombramiento con los Aguilar se remite al 2005 cuando el entonces gobernador, Hugo Heliodoro Aguilar Naranjo (jefe del clan, condenado por parapoltica), lo nombró como secretario de Desarrollo Social.

Vanguardia x PYMES

Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- 1 Uno a uno, así votaron los ocho representantes a la Cámara por Santander la polémica reforma a la salud
- 2 Tras informe de Vanguardia sobre presuntas irregularidades, Juvenal Díaz anuncia revisión a liquidación de Ferticol
- 3 Juan Carlos Sierra, el gerente liquidador de Ferticol que está 'raspando la olla'
- 4 La jugada con el Lote 6, la 'joya de la corona' en la liquidación de Ferticol
- 5 El millonario botín con el negocio de la chatarra de Ferticol



En el 2013, esta vez en la administración del exgobernador Richard Aguilar Villa (investigado por presuntos hechos de corrupción), **Sierra fue nombrado como gerente de Ferticol** con una tarea clara, vender cinco de los seis lotes que le pertenecían a la empresa barranqueña para recaudar fondos que le permitiera seguir en operación y pagar las acreencias laborales y pensionales.

Aunque inicialmente se tenía previsto el recaudo de \$70 mil millones por la enajenación de las propiedades, la venta de los lotes, que se hizo sin respaldo financiero, las conciliaciones judiciales sin sustento jurídico y los pagos parciales a trabajadores que fueron cobrados a Ferticol por su monto total, **conllevaron a que se extraviaran por lo menos \$40 mil millones** de dicha venta, mientras las deudas seguían creciendo y la operación de la empresa llegaba a su fin, como lo denunció en marzo del 2021 la Unidad Investigativa de Vanguardia.

A pesar de dichas irregularidades, con la llegada del tercer miembro del clan a la Gobernación, **Mauricio Aguilar Hurtado**, también se dio el regreso de Juan Carlos Sierra a la gerencia de Ferticol. **Aunque Sierra estuvo al frente de la compañía desde el 2020, el 13 de enero del 2022, a través del acta 001, tomó posesión como Gerente Liquidador**, con la tarea de lograr la disolución de la empresa y 'raspar la olla' de lo que alguna vez fue la insignia de la generación de fertilizantes en Colombia y lograr la venta del tan anhelado Lote 6, ubicado en todo el centro del Distrito Especial de Barrancabermeja.



Lote en Barrancabermeja donde funcionaba Ferticol.

Denuncias de coimas y direccionamientos

Infravaloración de los activos fijos (chatarra), inconsistencias en pliegos y hasta pago de millonarias coimas, configurarían **un presunto entramado de corrupción detrás de la liquidación de Ferticol**, según denuncias.

Un reconocido contratista del comercio de material metalúrgico y chatarra en Barrancabermeja, Puerto Boyacá y otros municipios del Magdalena Medio, denunció a la **Unidad Investigativa de Vanguardia**, con pruebas en mano, cómo desde comienzos del 2022, fecha del inició el proceso de

liquidación de Ferticol, fue abordado por el propio Juan Carlos Sierra con la **propuesta de confeccionar y direccionar el millonario contrato de chatarrización** de la histórica compañía.

"El señor Juan Carlos Sierra me contacta porque sabe que yo trabajo con muchos clientes expertos en el comercio de material metalúrgico y me comenta que él está a cargo de todo el proceso de liquidación de Ferticol y que la empresa tiene unos activos industriales y un terreno que podrían ser de gran interés para mis clientes, ya que sería un negocio en el que la idea era que todos saliéramos beneficiados", relató la fuente, quien pidió reserva de su identidad debido al peligro que representa la denuncia.

"Él (Juan Carlos Sierra), tiene todo el respaldo de los Aguilar, y esa gente es de cuidado", manifestó el empresario.

Según el relato del contratista, uno de los primeros requisitos para entrar al negocio era **trabajar en el avalúo del material industrial con fines de chatarrización** que pondría a la venta Ferticol.

"Después de haber hablado con unos clientes que les interesó el negocio, hicimos varias reuniones en Medellín y Barranquilla en las que realizamos visitas para mirar cuál sería el modelo que más nos convenía a ambas partes. Sin embargo, la solicitud inicial por parte del señor Sierra era clara: se tenía que bajar el precio del avalúo de los materiales a subastar. Aunque sabíamos que ese material podría costar fácilmente unos \$40 mil millones, él insistía en que el avalúo se tenía que establecer en al menos la mitad de ese valor para que el negocio fuera rentable para los dos. Nosotros accedimos y nos comprometimos a conseguir una firma evaluadora que nos hiciera el peritaje ajustado a lo que él estaba pidiendo, pero con tanta presión acordamos que el peritaje saliera en \$10 mil millones, precio que nos beneficiaba a todos", detalló el comerciante en entrevista con Vanguardia.

Pero la estrategia no habría parado ahí, según la versión del contratista, el **gerente liquidador también habría hecho exigencias de dinero como contraprestación para asegurar la licitación** de la chatarra.

"Cuando ya teníamos todo acordado para ponerlo en marcha, Juan Carlos Sierra nos pidió que todo lo cuadráramos a través de su socio, el señor Elkin Helí Delgado, y en esas conversaciones finales Sierra a través de su socio nos pidió que le pagáramos un porcentaje anticipado para poder 'entrar al baile' y empezar con el proceso. Inicialmente le dimos 300 millones de pesos y después otros 200 millones", aseguró.

Como prenda de garantía, el gerente liquidador a través de Elkin Helí Delgado le firmó el 29 de julio del 2022 un contrato de compraventa de una tractomula de placas WFB-970 a favor de los socios inversionistas. Sin embargo, con el pasar de los meses la convocatoria pública jamás se dio o al menos no les avisaron a los contratistas que iban a ser beneficiados con el negocio direccionado.

"Fue solo hasta finales del 2022 que nos enteramos que el señor Juan Carlos había realizado la convocatoria pero nos dejó por fuera a pesar de lo pactado. Bajaron los costos del material industrial, que costaba 40 mil millones de pesos a 5.500 millones. Pero de manera exprés, en solo 15 días, la licitación fue declarada desierta y el tipo, como es muy sagaz y todo lo maneja muy bien, procedió a contratar de manera directa con unos calanchines que él tiene allá", continuó en su relato el comerciante.



Aunque no descarta una denuncia penal en contra del agente liquidador Sierra, por ahora el contratista afectado aseguró que interpuso una demanda civil para hacer efectiva la propiedad de la tractomula.

"Lo que se hizo fue demandar el contrato de compraventa de la tractomula o que nos paguen los 500 millones de pesos más intereses por todo este tiempo. El tema de la denuncia penal en realidad no se ha definido, sinceramente puede haber un daño colateral. Yo soy empresario y tengo varios proyectos en camino que podrían verse afectados por esta situación", finalizó la fuente.

Gerente liquidador responde

Consultado por Vanguardia, el **gerente liquidador de Ferticol, Juan Carlos Sierra, desestimó las denuncias** sobre presuntas irregularidades en el proceso de liquidación.

"Toda liquidación conlleva a la enajenación de los activos para el pago de los pasivos en apego a la

ley. Los procesos de la liquidación a mi cargo se han realizado conservando las exigencias de la norma, entre ellas invitaciones públicas”, aseguró.

Sobre los fallidos intentos de la venta del Lote 6 a través de licitación pública, el funcionario aseguró que todo se debió a problemáticas externas, ajenas a la entidad.

*“El Lote 6 es el principal activo para pagar los pasivos. Se hicieron dos invitaciones públicas pero se declararon desiertas, de acuerdo a la Ley. El Lote 6 se afectó con una hipoteca desde el año de 1965 en favor de **Ecopetrol**, lo que, entiendo, desmotivó mucho a posibles interesados. Además del Paz y Salvo de Impuesto predial por la deuda con la Alcaldía. Luego de casi un año de gestiones, logramos demostrarle al equipo jurídico de **Ecopetrol** nuestros argumentos y se hizo recientemente el desembargo y registro. Lo mismo frente a la Alcaldía para el Predial”* agregó Sierra.

También le confirmó a esta redacción que efectivamente conoce a Elkin Helí Duarte, pero negó que esta persona tuviera injerencia en los procesos de liquidación de la empresa.

“Él fue distribuidor de los productos de Ferticol, pero no tiene ni ha tenido funciones con la liquidación”, afirmó el gerente.

Aunque reconoció haber sostenido reuniones con diferentes empresas en Barranquilla, Juan Carlos Sierra **negó haber recibido coimas por algún contrato de Ferticol**.

Por último, afirmó que las cuentas muestran que ya canceló las acreencias con todos los pensionados de la empresa.

“Resaltar que a los pensionados ya se les canceló la totalidad de lo adeudado (el incumplimiento fue de 72 mesadas) (6 años de atraso) y actualmente estamos a paz y salvo con ellos y están recibiendo las mesadas al día”, puntualizó.

Actualmente Ferticol adelanta el proceso de enajenación directa del Lote 6, en el que veedurías y ciudadanía están en alerta por posibles irregularidades en su avalúo.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias [aquí](#).

Etiquetas [Ferticol](#) [Santander](#)

Unidad Investigativa
Unidad encargada del periodismo Investigativo y de datos de Vanguardia.



La Unidad Investigativa, fundada por Silvia Galvis Ramírez, ha sido merecedora en diversas ocasiones del máximo galardón de periodismo en Colombia, el Premio Simón Bolívar, así como de otros reconocimientos a nivel nacional y local.

Miembro de la Red Nacional de Chequeadores con NoSeaPingo.

Conozca [otros trabajos publicados por la Unidad Investigativa](#).

[@vanguardia.com](#)

unidadinvestigativa@vanguardia.com

Lea también



Doble homicidio se registró en Floridablanca este domingo



La santandereana Natalia Garzón terminó segunda en la Vuelta al Futuro



Tras informe de Vanguardia sobre presuntas irregularidades, Juvenal Díaz anuncia revisión a liquidación de Ferticol



Multimillonario Baloto cayó en Lebrija, Santander

Comentarios

 **0 comentarios**

Escriba su comentario



No soy un robot



reCAPTCHA
Privacidad - Condiciones

Comentar

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito.

Vanguardia se reserva el derecho de eliminar o bloquear aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

Servicios

Suscripciones
ePaper
Pague su renovación
Club de suscriptores
Anunciadores
Comentarios del sitio
Páute con nosotros
Contáctenos
Nuestra Empresa
Política de protección de datos
Certificados Tributarios
Proveedores
Trabaje con Nosotros
Términos y condiciones
Empleos

Secciones

Bucaramanga
Santander
Deportes
Judicial
Colombia
Mundo
Política
Economía
Opinión
Entretención
Tecnología
Multimedia

Clasificados

Finca Raíz
Vehículos
Empleos
Varios
Edictos
Publique

Revistas

CocinArte
500 empresas generadoras de desarrollo
Posgrados

Publicaciones

Santander Inolvidable
Q'hubo Bucaramanga

Todos los derechos reservados Galvis
Ramírez & Cia S.A. - 2023 - Bucaramanga -
Colombia. Prohibida su reproducción total
o parcial, sin autorización escrita de su
titular. Términos y condiciones
Política SAGRILAFT | Transparencia y Ética
Empresarial (PTEE)

